

BAB 4

LAPORAN PENELITIAN

4.1. Orientasi Kancan Penelitian

Tujuan dari penulisan orientasi kancan penelitian adalah untuk memperoleh gambaran dari kondisi di lapangan subjek. Subjek dalam penelitian ini adalah mahasiswa perantau asal Papua di universitas swasta di Semarang hingga saat ini.

Mahasiswa perantau asal Papua di universitas swasta di Semarang dituntut untuk dapat melakukan penyesuaian terhadap lingkungan sosialnya. Mahasiswa yang mampu melakukan penyesuaian sosial akan merasa nyaman berada di kampus serta di lingkungan sosialnya, dan nantinya akan berhasil dalam belajar atau memiliki prestasi akademik yang memuaskan.

Penelitian terhadap mahasiswa perantau asal Papua sebagaimana tersebut di atas berdasarkan pada pertimbangan tertentu, antara lain:

1. Berdasarkan hasil pengamatan diperoleh gambaran bahwa banyak dari mahasiswa tersebut yang masih memiliki indeks prestasi yang kurang memuaskan.
2. Memudahkan peneliti dalam proses pengambilan data karena peneliti juga merupakan mahasiswa perantau asal Papua di universitas swasta di Semarang.
3. Peneliti mendapat izin dari pimpinan Fakultas Psikologi Universitas Katolik Soegijapranata Semarang.

4.2 Persiapan Pengumpulan Data Penelitian

Pelaksanaan pengumpulan data penelitian di lapangan tentunya harus dipersiapkan terlebih dahulu, antara lain penyusunan alat ukur dan surat perizinan penelitian.

4.3 Penyusunan Alat Ukur

Alat ukur yang digunakan dalam penelitian ini terdiri dari metode dokumentasi dan metode skala psikologi. Metode dokumentasi digunakan untuk mengambil data prestasi akademik, yaitu catatan atau transkrips nilai akademik mahasiswa berupa Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) yang dikeluarkan oleh pihak fakultas.

Metode skala psikologi digunakan untuk mengungkap data variabel penyesuaian sosial. Oleh karena itu, penyusunan alat ukur hanya dilakukan pada variabel penyesuaian sosial.

4.4 Skala Penyesuaian Sosial

Skala penyesuaian sosial dalam penelitian ini diungkap melalui tiga aspek penyesuaian sosial, yaitu aspek penyesuaian sosial terhadap lingkungan rumah dan keluarga, aspek penyesuaian sosial terhadap lingkungan sekolah, dan aspek penyesuaian sosial terhadap lingkungan masyarakat. Jumlah keseluruhan item pada skala ini adalah 18 item, yang terdiri dari 9 item *favourable* dan 9 item *unfavourable*. Sebaran nomer item skala penyesuaian sosial akan ditampilkan pada tabel di bawah ini.

Tabel 4.1

Sebaran Nomer Item Skala Penyesuaian Sosial

Aspek-aspek Penyesuaian sosial	Favourable	Unfavourable	Total
Penyesuaian sosial terhadap lingkungan rumah dan keluarga	1,7,13	2,8,14	6
Penyesuaian sosial terhadap lingkungan sekolah	3,9,15	4,10,16	6
Penyesuaian sosial terhadap lingkungan masyarakat	5,11,17	6,12,18	6
Total	9	9	18

4.5 Perizinan Surat Penelitian

Persiapan berikutnya adalah berkaitan dengan perizinan penelitian. Perizinan surat penelitian diperoleh dengan melalui berbagai pihak, antara lain:

- a. Meminta surat permohonan izin dari Kepala Progdil Sarjana Psikologi Fakultas Psikologi Universitas Katolik Soegijapranata Semarang, untuk diajukan kepada masing-masing subjek. Surat tersebut bernomer 1099/B.7.3/FP/VII/2021 tanggal 06 Mei 2021.

4.6 Pelaksanaan Pengumpulan Data Penelitian

Setelah berbagai persiapan telah dilakukan, peneliti dapat segera mengambil data di lapangan. Pelaksanaan pengambilan data dilakukan selama 10 hari, dari tanggal 07 Juni 2021 sampai dengan tanggal 16 Juni 2021. Skala disebar sebanyak 40 eksemplar, dan terisi secara lengkap.

Setelah skala kembali, kemudian peneliti memberi skor atau nilai pada masing-masing jawaban subjek (skoring), kemudian dibuat tabulasi data ke dalam format *excel* agar dapat dilakukan perhitungan secara statistik. Tabulasi data

penelitian ini disebut sebagai data mentah atau data kasar yang akan dilampirkan dalam lampiran B.

Perhitungan statistik terhadap data mentah tersebut diawali dengan diuji validitas dan reliabilitas. Perhitungannya menggunakan komputer dengan *software SPSS (Statistical Packages for Social Sciences)* versi 13.0. Hasilnya diuraikan di bawah ini.

4.7 Uji Validitas dan Reliabilitas Skala Penyesuaian Sosial

Uji validitas terhadap total item (18 item) skala penyesuaian sosial, diperoleh hasil bahwa terdapat 4 item yang gugur dan 14 item yang valid, dengan taraf signifikansi 5% (koefisien berkisar antara 0,358-0,615). Nomer item valid dan gugur akan ditampilkan pada tabel 4.2 di bawah.

Nilai reliabilitasnya dilihat melalui nilai *Cronbach's alpha* sebesar 0,818, yang berarti skala ini reliabel. Uji validitas dan reliabilitas ini akan dilampirkan di dalam lampiran C-1.

Tabel 4.2
Sebaran Nomer Item Valid dan Gugur Skala Penyesuaian Sosial

Aspek-aspek Penyesuaian sosial		<i>Favourable</i>	<i>Unfavourable</i>	Total Item Valid	Total Item Gugur
Penyesuaian terhadap lingkungan rumah dan keluarga	sosial	1,7,13	2*,8*,14	4	2
Penyesuaian terhadap sekolah	sosial lingkungan	3,9*,15	4,10,16	5	1
Penyesuaian terhadap masyarakat	sosial lingkungan	5,11,17	6,12*,18	5	1
Total Item		8	6	14	4

Keterangan: Nomor item dengan tanda (*) adalah item yang gugur

Setelah melakukan analisis data tersebut di atas, diperoleh gambaran bahwa ada item yang valid dan gugur. Langkah berikutnya adalah mengumpulkan item yang valid (item yang gugur dibuang). Item valid tersebutlah yang nantinya akan dilanjutkan untuk uji hipotesis. Data item valid dimasukkan dalam lampiran D.

